



ARCHIVO

La PDI incautó más de \$600.000.000 en 17 allanamientos

En Calama detienen a banda que robaba autos en Chile y los vendía en Bolivia

JORGE NUÑEZ

La detención de 16 ciudadanos chilenos y la incautación de más de \$600.000.000 por la Policía de Investigaciones (PDI), reavivaron este viernes el debate sobre la efectividad de los controles fronterizos y del Sistema Integrado de Fronteras (SIFRON), que desde 2023 refuerza con militares

los límites internacionales de las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá y Antofagasta.

¿La razón? Se trataba de una peligrosa banda, que no solo se especializaba en el robo de vehículos de alta gama, sino que además los sacaba ilegalmente de Chile y los comercializaba como "autos chutos" en Bolivia. Esa es la denominación que reciben en

el país altiplánico los vehículos ingresados sin papeles, pero que pululan por sus ciudades con total normalidad.

La operación, que entre otras diligencias requirió el allanamiento de 17 propiedades en Calama, región de Antofagasta, permitió establecer que la banda participó en 30 robos, la mayoría cometidos entre julio y diciembre de 2025.